
Ata n.º 1/2017 de 04/01/2017 

1 

 --------------------------------------- ATA N.º 1/2017 ----------------------------------------  

 -------- Aos 4 dias do mês de janeiro de 2017, pelas 10h, no Salão Nobre dos 

Paços do Município de Celorico da Beira, reuniu ordinariamente a Câmara 

Municipal, sob a presidência do Senhor Vice-Presidente, José Luís Saúde 

Cabral, estando também presentes os Senhores Vereadores: -------------------  

 -------- Manuel António de Almeida Portugal; -------------------------------------------  

 -------- Victor Martins Santos; ---------------------------------------------------------------  

 -------- Luís Carlos Fernandes Santos. ---------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Faltou a esta reunião o Senhor Presidente da Câmara Municipal, 

José Francisco Gomes Monteiro. ---------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A reunião foi secretariada pela Técnica Superior da Secção de Apoio 

aos Órgãos Municipais, Sónia Cristina de Almeida Salgado Fernandes. ------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Verificada a existência de quórum, o Senhor Vice-Presidente 

declarou aberta a reunião. ------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS -----------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Vice-Presidente da Câmara deu conhecimento de que o 

Senhor Presidente da Câmara, se encontra a faltar a esta reunião, por 

estar em representação do Município. --------------------------------------------------  

 -------- O Executivo considerou a falta justificada. -------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO DIA 

07/12/2016 --------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Foi presente a ata n.º 24, da reunião ordinária do Executivo de 

07/12/2016, cujo texto foi previamente distribuído por todos os membros, 

para retificação e posterior aprovação. -------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- Dispensada a sua leitura e não havendo correções a efetuar, foi 

a mesma aprovada, por maioria, com a abstenção do Senhor Vereador 

Victor Martins Santos, por se ter ausentado da presente reunião. --------  

  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO DIA 

15/12/2016 --------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Foi presente a ata n.º 25, da reunião extraordinária do Executivo de 

15/12/2016, cujo texto foi previamente distribuído por todos os membros, 

para retificação e posterior aprovação. -------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Dispensada a sua leitura e não havendo correções a efetuar, foi 

a mesma aprovada, por unanimidade. -----------------------------------------------  

  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO DIA 

21/12/2016 --------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Foi presente a ata n.º 26, da reunião ordinária do Executivo de 

21/12/2016, cujo texto foi previamente distribuído por todos os membros, 

para retificação e posterior aprovação. -------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Dispensada a sua leitura e não havendo correções a efetuar, foi 

a mesma aprovada, por unanimidade. -----------------------------------------------  

  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO ---------------------------------------------------  

 -------- Nos termos do n.º 2, do art.º 49.º, da Lei n.º 75/2013, de 12/09, o 

Senhor Vice-Presidente da Câmara, concedeu um período para 

intervenção do público, não tendo havido inscrições. -------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- ANTES DA ORDEM DO DIA ------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 1. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA ------------------------------------------  
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 -------- O Senhor Vice-Presidente da Câmara deu conhecimento da 

correspondência recebida: -----------------------------------------------------------------  

 -------- Email, do Grupo Parlamentar do PCP, datado de 19/12/2016, com o 

registo de entrada n.º 12713, dando conhecimento da Aprovação de Voto 

de Saudação apresentado pelo Grupo Parlamentar do PCP, sobre os 40 

anos das Primeiras Eleições Autárquicas e entrega do PJL do PCP sobre a 

Proteção dos Direitos individuais e comuns à Água; --------------------------------  

 -------- Email, do Grupo Parlamentar Os Verdes, datado de 22/12/2016, com 

registo de entrada n.º 12843, dando conhecimento da Iniciativa Legislativa 

do PEV – Garante o direito à água e saneamento, em discussão em 

plenário da AR no próximo dia 23 de dezembro; -------------------------------------  

 -------- Email, do Grupo Parlamentar Os Verdes, datado de 29/12/2016, com 

registo de entrada n.º 13015, dando conhecimento do envio de Iniciativa 

Legislativa do PEV - “Consagra a Terça-feira de Carnaval como feriado 

nacional obrigatório” - agendada para discussão sessão plenária – 11 de 

janeiro de 2017. -------------------------------------------------------------------------------  

  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 2. INTERVENÇÕES -----------------------------------------------------------------  

 -------- Iniciados os trabalhos, o Senhor Vice-Presidente da Câmara 

questionou se algum dos Senhores Vereadores tinha algum assunto a 

colocar perante o Executivo. ---------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Vereador Manuel Portugal congratulou-se pela colocação 

de impressoras nas escolas do 1.º ciclo, uma vez que era uma 

necessidade. Agradeceu ao executivo, não só como Vereador, mas 

também na qualidade de Diretor do Agrupamento de Escolas, bem como, 

em nome de todos os Docentes do 1º Ciclo. ------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- ORDEM DO DIA ----------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 1. REQUERIMENTO DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA ------  
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 -------- ASSUNTO: INTERRUPÇÃO DE FÉRIAS -------------------------------------  

 -------- Foi presente requerimento do Senhor Presidente da Câmara, datado 

de 28/12/2016, com registo interno n.º 3879, dando conhecimento de que 

interrompeu as suas férias nos dias 28 e 29/12/2016. ------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

  ------- 2. PROPOSTA DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA ------  

 -------- ASSUNTO: CONTRATO DE COMODATO -----------------------------------  

 -------- Foi presente proposta do Senhor Vice-Presidente da Câmara, 

relativa à aprovação do Contrato de Comodato, a estabelecer entre o 

Município de Celorico da Beira e a Estrelacoop – Cooperativa dos 

Produtores de Queijo Serra da Estrela CRL. ------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Vice-Presidente da Câmara deu conhecimento de que o 

referido contrato visa a cedência em regime de comodato, da sala situada 

no rés-do-chão do Museu do Agricultor e do Queijo, identificada como 

auditório, destinada à realização de provas organoléticas e sensoriais de 

queijo de ovelha, candidato a Queijo Serra da Estrela DOP, pelo prazo 

inicial de um ano, podendo ser prorrogado por iguais períodos até ao 

máximo de 5 anos, a título gratuito. Mencionou também, a possibilidade de 

existir um laboratório sobre este tema, destinado a visitas de estudo por 

parte dos alunos. ------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- De seguida, o Senhor Vereador Victor Santos considera que a 

aprovação deste protocolo seria fácil, contudo e atendendo ao objeto do 

mesmo, deve ser feita uma reflexão sobre o local mais adequado para a 

prova referenciada. No que concerne ao local escolhido, apesar de não ver 

qualquer objeção, é de opinião que poderiam ser ponderados outros locais, 

como por exemplo o Lagar Municipal, local que faria todo o sentido, uma 

vez que é um Centro de Investigação Gastronómico. -------------------------------  

 -------- Neste âmbito, sugeriu que a atividade de provas organoléticas e 

sensoriais de queijo de ovelha, podia ser transformada num evento 
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turístico, sendo esta, uma forma de dar a conhecer como se chega à 

certificação do Queijo Serra da Estrela. Relativamente à possibilidade de 

existir um laboratório, destinado a visitas de estudo, considera uma 

iniciativa interessante. -----------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Vice-Presidente da Câmara congratulou-se com a 

proposta apresentada pelo Senhor Vereador Victor Santos. Contudo, numa 

primeira fase, estas atividades serão realizadas no Museu do Agricultor, o 

que não quer dizer, que posteriormente, não possa ser no Lagar Municipal, 

ou até mesmo, no Solar do Queijo. ------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Vereador Manuel Portugal disse que a sugestão do 

Senhor Vereador Victor Santos é meritória, tornando a certificação do 

produto mais válida. Na sua opinião, existe apenas uma limitação, ou seja, 

deveria ser acrescentada uma calendarização do banco de provas, 

situação que iria facilitar as visitas de estudo, bem como a participação dos 

turistas, neste tipo de eventos. ------------------------------------------------------------  

 -------- Relativamente ao espaço físico, considera que o Museu do Agricultor 

e do Queijo, está muito bem localizado, devido à ligação e proximidade 

com a escola, sugerindo inclusive, que algumas das aulas de Física e 

Química, bem como Ciências Naturais, fossem lecionadas no auditório do 

Museu. Na sua opinião, existe apenas um senão, ou seja, que o auditório 

não perca a valência para o qual está destinado. ------------------------------------  

 -------- Quanto à proposta do Senhor Vereador Victor Santos, sobre a 

possibilidade de as provas poderem ser realizadas no Lagar Municipal, 

considera uma boa opção, uma vez que esse espaço vai ser transformado 

num Centro de Investigação Gastronómico. -------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Face ao exposto, o Senhor Vice-Presidente da Câmara apresentou 

uma proposta de alteração ao n.º 1, da cláusula quinta, passando o mesmo 

a ter a seguinte redação: “Durante o período de vigência do contrato, a 
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autarquia cederá a título gratuito, o espaço mencionado, suportando todas 

as despesas relativas aos consumos de água, de energia elétrica e de 

outras referentes à sala cedida.” ----------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Ainda sobre este assunto, o Senhor Vereador Victor Santos apelou 

à divulgação, em termos de estratégia turística, através da comunicação 

social, sendo esta, uma forma de as crianças e jovens terem conhecimento 

do processo de transformação do queijo, bem como das provas. ---------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar o contrato de 

comodato a estabelecer entre o Município de Celorico da Beira e a 

Estrelacoop – Cooperativa dos Produtores de Queijo Serra da Estrela, 

CRL, com as alterações propostos. --------------------------------------------------  

  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- DELIBERAÇÕES ---------------------------------------------------------------------  

 -------- Os textos das deliberações constantes desta ata foram aprovados em 

minuta para efeitos de eficácia imediata. -----------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- ENCERRAMENTO -------------------------------------------------------------------  

 -------- Eram 10:40h e nada mais havendo a tratar, o Senhor Vice-Presidente 

deu por encerrada a reunião, da qual para constar se lavrou a presente ata, 

que vai ser assinada, pelo Senhor Vice-Presidente e por mim, Sónia de 

Cristina de Almeida Salgado Fernandes, que a secretariei. -----------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -----------------------------------------------------------------------------------------------------  


